

Informations sur le marché – 4^e trimestre 2025

	Générale	Après le choc douanier du mois d'août, la Banque nationale suisse (BNS) reste prudente. Une baisse du taux directeur pour le rendre négatif n'est pas prévue pour le moment. La BNS ne voit actuellement aucun risque aigu de déflation, car le renchérissement s'éloigne de la courbe zéro. Le taux de change euro-franc est généralement stable. L'appréciation par rapport au dollar américain est plutôt due à la faiblesse de la monnaie américaine.
→	Huile d'olive	Grâce à la récolte d'olives qui a bien démarré en Espagne, le risque de hausses de prix importantes est actuellement faible. En outre, les droits de douane imposés par les États-Unis pourraient réduire la demande et engendrer une pression supplémentaire sur les prix. 30 pour cent de l'huile d'olive est exportée aux États-Unis. Les prix de l'huile d'olive italienne restent élevés.
→	Thème central: fruits surgelés, confitures et conserves de fruits	Pour la deuxième fois de suite, la récolte de fruits en Europe est nettement plus faible que d'habitude. Ceci est dû aux conditions climatiques extrêmes comme le gel, la canicule, les fortes précipitations et la sécheresse. Les stocks sont faibles et l'offre ne couvre pas les besoins. Les abricots, les cerises douces, les prunes ainsi que les myrtilles, les framboises et les pêches sont particulièrement concernés. Il faut s'attendre à une hausse de prix considérable.
→	Café	Contrairement aux prévisions précédentes, les prix ont de nouveau augmenté de manière significative au cours des dernières semaines. Les droits de douane américains sur le café brésilien et la récolte plus faible au Brésil en sont la cause. Le marché américain achète davantage de café en provenance de pays comme la Colombie. En outre, les investisseurs spéculatifs poussent les prix vers le haut. Des contre-réactions sont possibles.
→	Sucre	L'été dernier, le marché européen a été caractérisé par des conditions météorologiques et des rendements variables ainsi que par la pression sur les importations, l'UE ayant convenu en juillet d'un nouveau contingent tarifaire pour les importations de sucre en provenance d'Ukraine. La situation reste donc incertaine et moyennement optimiste, même en Suisse.
→	Huiles végétales	Huile de tournesol: Le temps sec et chaud qui règne actuellement dans les régions de production a un impact négatif sur les prévisions de récolte. Les prix ont augmenté et continueront de rester élevés tant que cette situation météorologique persiste. Huile de colza: Les récoltes en Europe sont plutôt positives. Les prix devraient rester stables au cours des prochains mois.
→	Lait	La production est élevée, la demande faible. Les sanctions douanières américaines de 39 pour cent pèsent sur les producteurs de chocolat, de fromage et de lait. 100 millions de kilos de lait exportés aux États-Unis sont menacés. L'Interprofession du lait (IP Lait) encourage donc l'exportation de 2'000 tonnes de crème et de beurre ainsi que de chocolat à hauteur de 16 millions de francs.
→	Oufs	En Suisse, la demande en œufs est supérieure à l'offre. Le secteur prévoit certes d'augmenter la production, mais doit faire face à des obstacles importants comme les procédures d'autorisation et les coûts de construction. Une détente durable est attendue au plus tôt après Pâques 2026, à moins que d'autres événements graves ne surviennent.